

# 上毛

特集

## すべての人が輝くまちを目指して

12月号の表紙は11月11日(水)、げんきの杜で開催された第3回上毛町サロン輪投げピックの様子です。輪投げピックは、高齢者の閉じこもり予防や介護予防、地域の世代間交流などを目的として行われている、ふれあい・いきいきサロンの活性化を目的として実施している行事です。



12

こうげ町広報 December 2015 VOL.122

CONTENTS

- 町の掲示板 ..... 2
- 町の話題 ..... 11
- know「農」 ..... 14
- カルチャー ..... 15
- 町の情報ひろば ..... 16
- 素敵人 ..... 18
- こうげマンが行く! ..... 18

<http://www.town.koge.lg.jp>



●編集・発行／上毛町役場企画情報課  
〒877-10992  
福岡県上郡上毛町大字垂水1321-1  
TEL 0977-923-4664

人の動き  
10月31日現在

- 男性 3,724 (-2)  
うち外国人 18 (+4)
- 女性 4,133 (-5)  
うち外国人 8 (±0)
- 人口 7,857 (-7)  
うち外国人 26 (+4)
- 65歳以上 2,598 (+2)  
(うち外国人3人)33.1%
- 75歳以上 1,417 (+6)  
(うち外国人2人)18.0%
- 世帯数 3,159 (+7)  
うち外国人世帯 23  
(うち混合世帯3)

参考  
平成17年10月11日  
合併時  
●人口 8,499  
●世帯数 3,057

ごみの量

- 10月31日現在
- 可燃ごみ 132.91t (+5.19t)
  - カン・ペットボトル 3.43t (+0.22t)
  - びん 5.94t (+0.51t)
  - 古紙他 15.54t (+1.44t)
  - 可燃粗大 4.21t (+0.35t)
  - 不燃 6.68t (-0.94t)
  - プラスチック製容器包装 1.65t (-0.03t)
  - 紙パック、白色トレイ 0.03t (-0.04t)
- ※( )内は前月増減

環境対応型植物油インキ  
を使用しております。



上毛町教育委員会 教育委員長  
黒田 静香さん (垂水)

「男女平等」が日本国憲法に明記され「男女雇用機会均等法」「男女共同参画社会基本法」さらに、女性の平等を実質的なものにすることを目指す法律も相次いで制定されました。

もう十分でしょうか。実際の家庭や職場、政治の場を見たとき、女性たちは本当にのびのびと活躍しているでしょうか。「男は仕事、女は家事・育児・介護」という慣習通念が、今も根強く残っていることが問題だと考えています。

「共同参画」とは、共に意思決定に関与するという意味です。社会の仕組みづくりに大きな影響を与える場で女性の発言権を確保することです。女性のおかれている現状を知る人が政策づくりの場にいなくては、女性が活躍する社会はつくれません。そのような場に女性の姿があまりにも少ないので、実態に合った解決方法を導くことができないのだと思います。

9年ほど前の県下の教育委員会の委員(5名)の構成をみると、女性はゼロという委員会もめずらしくありませんでした。しかし、今は1名から3名女性の委員がいます。男女の役割分業を乗り越え、女性も外で働き、男性も家庭参加できる仕組みに切り替えることで、女性の能力が發揮できる社会になってほしいと願っています。女の子に教育を、と活動を始めたマララ・ユスフザイさん。「1冊の本・1本のペンで世界を変えられます」と訴えています。

平成24年に「上毛町子ども読書活動推進計画」を策定し、幼児期から読書に親しむ町をつくろうと取り組んでいます。「女性を活用する上毛町」「読書の町・上毛」の花を咲かせるため、種を蒔いています。



ふくおか県「翼の会」会員  
筒井 豊子さん (宇野)

私が男女共同参画の活動に関わったきっかけは、平成11年に県主催の「女性の翼」視察研修に参加したことです。その当時、介護の仕事をしていた私は、他国の福祉施設や環境問題に興味があり、フィンランドやイタリア、フランスなどを訪問しました。

フィンランドの視察先で最も印象に残っていることは、女性議員数名が政治や経済、育児教育などに関わり、活躍していたことです。なぜならその頃、日本ではまだ男女共同参画などという言葉が浸透していなかったからです。イタリアの老人施設では、その時の気分に合わせて自分の好きな場所で食事ができるなど、入所者の個性や違いを大切にしていました。部屋には家族の写真や持参した家具が置いてあり、まるでそこに各家庭が広がっているように感じました。

現在は、「女性の翼」の活動の一環として県主催の事業である男女共同参画のフォーラムや首長懇談会に参加しています。また、女性参画について各行政にアンケート調査を依頼したり、男女共同参画の理解を推進するために、講演会や映画鑑賞会などを開催したりしています。

今後とも男性と女性が対等な立場で家庭や職場、そして地域で活躍できるよう、活動を続けることで、微力ながらも貢献していきたいと思います。

男女共同参画の活動に取り組んでいます。



大池公園

下唐原



## とうろう 大池公園竹灯籠プロジェクト こうげの光源づくり

大池公園杜匠(もりのたくみ)周辺をイルミネーションと竹灯籠で飾り、森を彩る光と竹灯籠の柔らかな灯りで冬のこうげを暖かく照らします。

今年も残すところあと1ヶ月だね。そこで、こうげマンからとっておきのお知らせがあるよ。町では新しいこうげの冬の風物詩として、夜の大池公園をイルミネーションや竹灯籠でライトアップするよ。大池公園の遊歩道に約6000本の竹灯籠が灯り、幻想的な空間を演出するんだって。なんだかワクワクするでしょ! こうげマンも11月21日(土)に役場の人や地域づくり団体、町の皆さんと一緒にたくさんの竹灯籠を作ったよ。

●問い合わせ先 企画情報課 TEL 72-3111(内線123)

イルミネーションと竹灯籠で包まれた幻想的な大池公園でロマンチック&素敵なお夜を楽しんでね。

